

# コミュニケーション学科 コミュニケーション学コース

## 石川勝博ゼミナール

### 担当教員からのメッセージ

石川ゼミの目的は、コミュニケーション能力（Communicative Competence）の向上にあります。授業では、メディア・コミュニケーション論、マス・コミュニケーション論、スピーチ・コミュニケーション論を学びますが、合宿や親睦会を通じてのコミュニケーションの実践を重視するのも、このゼミの特色です。

授業、合宿、親睦会は、3、4年生合同で行います。同期、先輩後輩（+指導教員？）の関係をつくる場となっています。卒業後もその関係は続いており、卒業生同士集まったり、時にはゼミに参加してくれたりもします。

「メディア（テレビ、インターネット、ケータイなど）の影響に興味がある人」、「人前で上手に話せるようになりたい人」、そして「自分を成長させたい人」、1つでも当てはまる人を歓迎します。少々厳しいところもありますが、共にコミュニケーション学を学んでいきましょう！

### 石川ゼミ情報

4年生 8人 + 3年生 11人 + 石川先生 = 明るく楽しいゼミ♪

場所：K101（スタディーホール1）

時間：木曜日 5、6限

内容：3分間スピーチ（毎月テーマが提示され、ゼミ生皆の前で発表！）

月1の小レポート（1200～1600字程度。先生が細やかな赤ペンを入れてくれます☆）

月1の親睦会（毎月末、飲み会やスポーツなどを行います♪皆と仲良くなれるよ^^）

年2回の合宿（夏はスピーチコンテスト、春は卒論発表。その他にも楽しい事がたくさん♪）

### 過去の卒論タイトル(昨年度卒業生7名)

- ・アイドルとファンの関係の一考察～コンサートでのアイドルの発言から～
- ・テレビCM音楽が商品イメージ・購買意欲に及ぼす影響
- ・マイミクシィの構成が mixi でのコミュニケーションに与える影響～セルフ・モニタリングを中心に～
- ・テレビの機能的代替手段としての動画サイトの可能性～メディア関連欲求の充足による機能的類似性の検討～
- ・メディア・リテラシーとしてのメディア表現能力の類似化に関する実証的研究
- ・第三者効果の視点からみた暴力的なテレビゲームが与える影響の認知に関する研究
- ・携帯メール依存と孤独の関係に関する研究

今年の春合宿の集合写真（場所：常磐大学合宿所内）



近い！近い！！近い！！石川ゼミの魅力はなんといってもこの距離感！  
お互いの心の距離が一番近いゼミ！ゼミというより、もはやファミリーです☆石川ファミリーです。  
では、石川先生の「いしかわ」で、この素敵なゼミを分かりやすく表してみたいと思います♪

- 「い」ー！ いつも笑顔が絶えない◎木曜5・6限！
- 「し」ー！ 喋りに強くなります！3分間スピーチ！
- 「か」ー！ 書けば書くほど成長するぜ！レポート課題！
- 「わ」ー！ 忘れません！月一回の親睦会♪合宿もあるよ♡

どうですか？この充実したゼミ活動！楽しそうですね？楽しいです！！  
そしてなんと言っても石川ゼミは、先輩・後輩・先生との繋がりをとても大切にしているゼミです。  
一人一人の志が高くやる気に満ち溢れ、お互いを刺激し合って良い関係を築きあげています。  
正直、レポートやスピーチなど毎月の課題は大変です。しかし、やる気があれば何でも出来ます！  
頑張った分だけ間違いなく成長できます。そして、素敵な仲間に出会えます。  
自分が成長できる場所・・・それが石川ゼミです！  
石川ファミリーはやる気に満ち溢れた皆さんをお待ちしています☆

石川ゼミナール HP では、ゼミ生紹介や先生のブログを掲載中！要 CHECK！

<http://www.tokiwa.ac.jp/~misikawa/top.html>